



hilodirecto

## LIBERAN A PRESIDENTE DEL PARLAMENTO PALESTINO

Israel liberó al presidente del Parlamento palestino, Aziz Dweik, quien llevaba en prisión seis meses bajo "detención administrativa", concepto que permite al gobierno sionista encarcelar a palestinos por un periodo indefinido sin presentar cargos. Dweik permaneció 56 días en huelga de hambre en protesta contra esta medida. El arresto del líder parlamentario palestino se produjo en un puesto de control en Jaba, cerca de la ciudad cisjordana de Ramala. En respuesta, la oficina de Dweik afirmó que se trataba de "una decisión abusiva sin cargos y sin ninguna justificación legal". (Europa Press)

## DESCUBREN INMENSO LAGO SUBTERRÁNEO EN ÁFRICA

Científicos alemanes descubrieron en el norte de Namibia un lago subterráneo que podría cubrir la demanda de agua potable de esa árida región durante los próximos 400 años, si se mantiene el nivel actual de consumo. El lago se extiende debajo de los territorios fronterizos de Namibia y Angola. Su mayor parte, de 70 x 40 kilómetros, se ubica debajo de Namibia. En esa área de la nación viven unas 800 mil personas (40% de la población) que dependen por completo de un canal construido hace 40 años, por el cual llega el agua de la Angola limítrofe. (Ria Novosti)

## SE AVIVA CONFLICTO POR LA TIERRA EN HONDURAS

El conflicto entre campesinos y terratenientes que deja unos 60 muertos en tres años en el valle del Aguán, en el noreste de Honduras, se avivó con una nueva ocupación de agricultores, una cruenta batalla por la tierra que también libran en los tribunales. El conflicto agrario en el país se agudizó tras el golpe de Estado del 28 de junio del 2009, con el cual se frustró un proceso de adjudicación de tierras que llevaba a cabo el presidente Manuel Zelaya. (AFP)

## COMIENZA EL RAMADÁN



Millones de musulmanes iniciaron el mes sagrado del Ramadán con generalizada vocación de abstinencia y sacrificio, y una devoción religiosa más palmaria en países árabes, donde gobernantes indulgieron a presos como gesto magnánimo. Los creyentes se abstendrán de comer, fumar y mantener relaciones sexuales durante el día, ayuno al que ponen fin al caer la noche, con una cena familiar. Arabia Saudí, Catar, los Emiratos Árabes Unidos, Yemen, Kuwait, Filipinas, Jordania, los suníes de Líbano e Iraq, Egipto, Túnez y Argelia son algunos de los países donde el Ramadán comenzó este viernes. En cambio, se inicia hoy en Omán, Irán y Siria. Quedan exentos los niños, las embarazadas, mujeres en periodo de lactancia, ancianos y enfermos graves. (PL/Reuters)

## PROYECTAN DRONE INSPIRADO EN LECHUZAS

La Inteligencia de Investigación Avanzada de Proyectos de Actividad, una agencia estatal de EE.UU., proyecta crear un drone "supersilencioso" de reconocimiento y espionaje inspirado en el vuelo de las sigilosas lechuzas. El vehículo no tripulado tendrá como objetivo recoger información militar "sin que nadie sepa que está allí", lo cual es difícil de conseguir sin sacrificar la carga útil. El peso adicional de los sensores, así como la habilidad de volar más tiempo entran en contradicción con la "visibilidad" del aparato. (Russia Today)

## detrás de la noticia



Se estrenaba una de las películas más esperadas del verano: **The Dark Knight Rises**, la última secuela de Batman. En un cine en Colorado, Estados Unidos, la realidad se confundió con la ficción, cuando un hombre disparó al público de forma indiscriminada.

La policía reportó 12 muertos y 59 heridos. El asesino fue identificado como James Holmes, de 24 años, y portaba una escopeta, un rifle, una pistola y un chaleco antibalas.

Algunos cines y departamentos policiales redoblaron la seguridad durante las funciones diurnas de la película, como si una medida tan simple fuera a resolver el problema de los asesinatos con armas de fuego en Estados Unidos.

El presidente Obama manifestó su pesar y conmoción por el tiroteo, pero no se atrevió a mencionar las causas de sucesos como este, y mucho menos propuso una solución viable.

Una actitud similar ha adoptado la mayoría de los medios de comunicación estadounidenses. El tema se convirtió en el principal

titular. Seguramente estarán semanas hablando sobre el asunto, sobre todo, escudriñando la vida del asesino. Se dedicarán a entrevistar a víctimas y expertos, para finalmente concluir que se trata de un drogadicto o desequilibrado mental.

Veremos fotos, videos, saturación informativa, una y otra vez sobre lo mismo... y aunque así parecerá que informan mejor, solo estarán tratando de personalizar la masacre, y presentarla como un suceso aislado. Los medios tampoco hablarán de las causas verdaderas.

La CNN nunca dirá que tragedias como esta son cotidianas en Estados Unidos. Aunque no hay un registro preciso de armas de fuego en manos de civiles, se calcula que son más de 200 millones de pistolas, revólveres, rifles y armas de guerra que, en la mayoría de los estados, pueden ser adquiridas con facilidad.

La Segunda Enmienda de la Constitución, en vigor desde 1791, establece el derecho de los ciudadanos a portar armas de fuego. Organizaciones como la Asociación Nacional del Rifle (NRA) han convertido ese

## Adiós a las armas



Nuevas lágrimas y traumas familiares, mientras no se hace nada para detener la violencia en Estados Unidos. FOTO: AP

derecho en una misión sagrada y patriótica. El gobierno de EE.UU. promueve la idea de que las armas y la violencia son métodos para conseguir la libertad. La CNN tampoco mencionará la cultura de la violencia en ese país.

Los asesinatos siguen. Pasan días, semanas, años... pasan las lágrimas y las palabras, y nada se hace para revertir la situación. (Dalia González Delgado)

## Consejo de Seguridad amplía por 30 días la misión de la ONU en Siria

NACIONES UNIDAS, 20 de julio.— El Consejo de Seguridad de la ONU decidió hoy por unanimidad ampliar durante un "periodo final de 30 días" la Misión de Observación de Naciones Unidas en Siria, cuyo mandato expira este mismo viernes, indicó EFE.

Los 15, bajo la presidencia de turno del embajador de Colombia, Néstor Osorio, dieron luz verde a una resolución presentada por Reino Unido, Francia, Alemania y Portugal, que da ese plazo final a la Misión.

"Esta resolución aprobada es equilibrada y se dirige a todas las partes sirias. Si ayer se hubiera exhibido ese acercamiento, la resolución se hubiera aprobado. La de ayer era inaceptable", dijo el embajador ruso ante la ONU, Vitaly Churkin.

Rusia mostró este viernes su alarma ante el propósito anunciado por Estados Unidos de actuar al margen del Consejo de Seguridad de la ONU frente al conflicto en Siria.

"Si estas declaraciones y planes son elementos de una política real es una señal de alarma para todos y hay que pensar cómo



FOTO: AFP

reaccionará la comunidad internacional a situaciones de conflicto internacionales", dijo en rueda de prensa el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores ruso, Alexandre Lukashévich, quien calificó de absolutamente inaceptables los intentos de algunos países occidentales de responsabilizar a Rusia de la escalada de violencia en Siria.

"En lugar de hacer burdas insinuaciones sobre la política de Rusia, que ni por un minuto ha dejado de esforzarse para lograr el arreglo político, deberían hacer algo para instar a la oposición beligerante a tomar la senda del arreglo político", indicó Lukashévich.

## Asamblea Nacional francesa aprueba rectificación presupuestaria

PARÍS, 20 de julio.—La Asamblea Nacional de Francia aprobó hoy el presupuesto del Estado para el resto del año, en el cual se eliminaron algunas de las medidas fiscales impuestas por el Gobierno del presidente Nicolas Sarkozy, reporta PL.

Entre las novedades destaca la eliminación del alza al Impuesto al Valor Agregado (IVA) para un grupo de artículos importados, que se venden a precios muy moderados y sirven de alivio a muchas familias de ingresos medios y bajos. Ese incremento lo había impuesto el partido Unión por un Movimiento Popular (UMP) para financiar los costos de la seguridad social y rebajar las contri-

buciones del sector empresarial a esos servicios.

También se puso fin a las exoneraciones al pago de las horas extras creadas en el 2007 bajo el concepto de "trabajar más para ganar más". Este sistema fue muy criticado porque la mayoría de los beneficios eran para los patronos a quienes salía más barato pagar horas extras que contratar nuevo personal, lo que contribuyó al aumento del desempleo.

Además, se creó una contribución excepcional para todas las personas cuyo patrimonio rebasó 1 millón 300 mil euros y se duplicó el monto de la tasa a las transacciones financieras, de 0,1 a 0,2 %, entre otras medidas.

## España consigue rescate a cambio de duras condiciones

MADRID, 20 de julio.—Los ministros de Economía de la eurozona (Eurogrupo) dieron hoy su aprobación final para un rescate de hasta 100 mil millones de euros dirigido al sector financiero español, el cual está acompañado de severas condiciones para la nación ibérica.

El País informa que el vicepresidente de la Comisión Europea (CE), Olli Rehn, precisó que el rescate a la banca española está ineludiblemente ligado a condicionamientos macroeconómicos para reducir el déficit público y poner en marcha reformas estructurales, algo que el Gobierno se ha esforzado en negar.

El memorando que fija los términos del acuerdo con el Eurogrupo incluye 32 compromisos por parte de España, entre los que destaca la cesión de los poderes del Gobierno de supervisión de los bancos a la CE, el Banco Central Europeo y la Autoridad Bancaria del bloque, que realizarán, cada trimestre, un examen sobre el cumplimiento de los requisitos.

Aunque no se ha reconocido oficialmente el paquete de recortes de 65 mil millones de euros aprobado recientemente por el Ejecutivo de Mariano Rajoy, constituye un avance del tipo de medidas que exigirá la Unión Europea a cambio de la ayuda económica.

Ese plan ya generó una explosión social en las calles de toda España y un amplio rechazo a todos los niveles sociales. Los principales sindicatos del país exigieron el pasado jueves que se realice un referendo para que el pueblo decida si está de acuerdo con esas medidas que cargan el peso de la crisis sobre las clases trabajadoras.

A pesar de los recortes y la aprobación del multimillonario rescate, la prima de riesgo española —el indicador del monto de los intereses que tiene que pagar un país por su deuda— se disparó esta jornada a máximos históricos por encima de los 600 puntos. Esto se traduce en que la nación ibérica paga, como promedio, un 6 % más de interés por sus bonos de deuda que una nación de economía fuerte como Alemania, lo cual la hace insostenible, según los analistas. (SE)